

Zeitschrift: Badener Neujahrsblätter

Herausgeber: Literarische Gesellschaft Baden; Vereinigung für Heimatkunde des Bezirks Baden

Band: 85 (2010)

Vorwort: Neuenhof : Editorial

Autor: Meier, Bruno / Röthlin, Katia / Steigmeier, Andreas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Neuenhof

Editorial

Baden und Neuenhof wollen sich zusammenschliessen. Das ist für die Redaktion der Neujahrsblätter ein Anlass, sich für einmal genauer mit diesem Dorf zu befassen.

Eins vorweg: Es geht nicht um politische Aussagen oder darum, einen Abstimmungskampf zu führen. Das kann und darf nicht der Sinn einer Publikation wie derjenigen der Badener Neujahrsblätter sein. Vielmehr befassen sich die Autorinnen und Autoren mit einem Ort, der bei vielen das Image eines eher gesichtslosen Strassendorfes hat.

In den vorliegenden Neujahrsblättern findet sich sowohl eine Innensicht wie auch eine Aussensicht auf Neuenhof. Autoren wie Rudolf Stutz, langjähriger Gemeindeammann von Neuenhof, oder Menschen, die seit Jahren im Dorf leben und sich porträtieren lassen, laden die Leserinnen und Leser in ihr Zuhause ein. Autorinnen und Autoren, die ausserhalb der Gemeinde leben, gingen in Neuenhof auf Entdeckungsreise und haben dabei Interessantes herausgefunden.

Da geht es zum Beispiel um die Webermühle, ein Quartier, das seit seiner Entstehung einen enormen Wandel durchgemacht hat und dem einige Bewohnerinnen und Bewohner bereits seit 35 Jahren die Treue halten. Oder um den Limmatraum, dessen Schönheit sich eigentlich erst vom Wasser aus richtig erschliesst und den darum eine Gruppe einst per Kursschiffahrt erschliessen wollte. Die Siedlungs geschichte wird mehrmals aus verschiedenen Blickwinkeln beleuchtet: Da ist von den Gegensätzen eines Dorfes die Rede, das einerseits aus Hochhäusern und Strassen und andererseits aus einem historischen Dorfkern besteht. Die Leserin besucht das Café Santos, das wohl die grösste Coupekarte in der ganzen Region vorweisen kann, und manch einer erinnert sich vielleicht an die erste «Bildschirmzeitung» der Schweiz, die Fernsehstation Rüsler – auch sie ein Teil der Geschichte dieses Dorfes.

Neuenhof hat viele Facetten. Das Redaktionsteam hofft, mit der diesjährigen Ausgabe seinen Leserinnen und Lesern die Gemeinde näher zu bringen – und vielleicht den einen oder die andere zu einem Ausflug nach Neuenhof zu anmieren.

Aber auch in Baden hat sich Nennenswertes ereignet: So können zwei Artikel mit archäologischem Fokus über die jüngste Grabung am rechten Limmatufer und über das Badener Frühmittelalter berichten. Das Merker-Areal hat mit Beat Zoderers Farbteppich seinen letzten Schliff erhalten. Der Autor und Slam-Poet Simon Libsig erzählt in dieser Ausgabe eine Geschichte aus seinem Arbeitsalltag im ehemaligen Industriegebäude. Im kommenden Jahr haben der Verein Jazz in Baden sowie das Trudelhaus ein Jubiläum zu feiern. Auch sie berichten in dieser Nummer über ihre Vergangenheit und spekulieren über die Zukunft.

Wir danken allen Autorinnen und Autoren, die bei diesen Neujahrsblättern mitgeschrieben haben. Sie tun dies ehrenamtlich oder gegen ein kleines Entgelt und mit viel Engagement. Das Erscheinen ermöglichen die beiden Herausgeber, die Gemeinden der Region Baden und die im Anhang erwähnten Gönner. Auch ihnen sei herzlich gedankt. Unseren Lesern wünschen wir bei der Lektüre viel Vergnügen.

Bruno Meier, Katia Röthlin, Andreas Steigmeier, Ruth Wiederkehr



